

suficientes. Pese a los avances de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (REP), cuyo Decreto de Envases y Embalajes comenzó a implementarse hace 19 meses, la participación ciudadana sigue siendo insuficiente.

La encuesta “Reciclando Ando 2024” revela que el cuidado ambiental es solo la décima prioridad para los chilenos, y apenas un 16 % de los encuestados está familiarizado con la Ley REP y con lo que esta exige a la ciudadanía. Este desinterés y desinformación resultan preocupantes en un país como el nuestro, donde la correcta gestión de residuos es fundamental para proteger ecosistemas tan ricos y diversos como el desierto de Atacama o los hielos patagónicos.

Mirando la experiencia de países como España, Bélgica o Alemania, que nos llevan varias décadas de ventaja, no cabe duda de que la Ley REP es una herramienta clave para avanzar hacia una economía circular. Aunque en estos meses ha enfrentado desafíos, como la baja recolección de residuos desde los hogares y la falta de incentivos para reciclar, parte importante del cambio depende de todos nosotros: limpiar, aplastar y entregar nuestros residuos reciclables en puntos limpios es un esfuerzo ciudadano esencial para que el proceso de reciclaje funcione.

La Ley REP impulsa la gestión de residuos, pero requiere un compro-

miso colectivo para evitar que estos terminen en vertederos. Desde ASIP-LA hacemos un llamado a generar el hábito cotidiano de reciclar y a tomar conciencia del impacto de la generación de residuos que, en el caso de Chile, alcanza los 1,2 kg de residuos sólidos diarios por persona. Por la conservación de nuestras ciudades, nuestros mares, nuestros desiertos y el Chile que queremos heredar, el cambio empieza en casa y por cada uno de nosotros.

Magdalena Balcells

Cambio empieza en casa

● Cuando finalizó mayo, el mes del reciclaje, queda la reflexión sobre nuestra relación con los residuos en Chile, un tema abordado en distintas instancias y espacios que aún no parecen ser